

| | | | | | | |
|--|--|---------------------|---|--|---|---|
| | | <p>Octubre 2020</p> | <p>diálogos estratégicos multiactor, así como procedimientos y 3 herramientas para el abordaje de conflictos han permitido al Estado generar respuestas articuladas interinstitucionalmente orientadas a reducir la conflictividad social en los territorios y conocer las necesidades de las comunidades.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Se evidencia mayor confianza de actores/as a nivel nacional y territorial en los procesos de diálogo multi-actor como mecanismos para la búsqueda de soluciones para fortalecer el desarrollo sostenible de las comunidades y contribuir a la reducción de causas de la conflictividad identificadas en los diálogos estratégicos. - En el marco de la consulta previa, el rol del PNUD en la generación de confianza permitió llegar a consensos importantes entre Alcaldías Indígenas y Estado de Guatemala lo cual se materializó en la consolidación de una ruta metodológica para la implementación de la consulta previa. Así como rol del PNUD en la nivelación capacidades entre estado y pueblos indígenas en territorio Ixil. | <ul style="list-style-type: none"> - El cambio de gobierno, ocurrido en enero 2020, que implicó el cambio de personas en cargos políticos y técnicos de las instituciones encargadas de temas de conflictividad y paz. - La disolución por el presidente de la república de 3 instituciones encargadas de los temas de paz y conflictividad (COPREDEH, SAA, SEPAZ). y la creación de la Comisión de Paz y Derechos Humanos (COPADEF), que a la fecha aún no inicia sus funciones. - La dificultad de generar procesos de confianza entre actores históricamente opuestos en Guatemala por razones políticas, sociales, económicas y culturales. - Los hallazgos indicados en la medición de indicadores de resultado reflejan desafíos para avanzar hacia una transformación de la conflictividad social efectiva y sostenida, relacionados con las visiones contrapuestas, existentes entre los actores, sobre los distintos modelos de desarrollo - raíz de la conflictividad y/o conflicto. | <ul style="list-style-type: none"> - Mantener acercamientos permanentes con las nuevas autoridades nombradas por el gobierno para liderar la institucionalidad de diálogo e identificar colaborativamente alternativas de continuidad de la articulación. - <i>Se mantuvieron continuos acercamientos con las autoridades nombradas, sin embargo, hasta la fecha la COPADEH no ha iniciado formalmente su accionar. Se están buscando alternativas de financiamiento para apoyar al fortalecimiento de esta institución.</i> - La generación de confianza entre los actores es una condición clave para el abordaje de la conflictividad y la sostenibilidad de los acuerdos. - Diseñar futuros procesos que aborden sistemáticamente percepciones, actualmente contrapuestas entre los actores priorizados sobre distintas visiones del desarrollo que reflejan metas contrapuestas- raíz del conflicto. - Futuros diseños que aborden la institucionalización de procesos en el gobierno central, departamental y local. | <p>Claudia de Saravia</p> <p>Claudia de Saravia</p> |
|--|--|---------------------|---|--|---|---|

| | | | | | | |
|--|--|-------------------------|---|--|--|--|
| | | <p>Octubre 2020</p> | <ul style="list-style-type: none"> - La elaboración participativa del documento base de política pública a través de un espacio constante de dialogo entre organizaciones de defensores y defensoras, y el Estado. - En el marco de la prevención de violencia electoral, la estrategia multi-actor, y la coordinación entre las instituciones articuladas en la Mesa de Prevención y mitigación de la Violencia Electoral permitió la implementación de la estrategia de sensibilización y acompañamiento en 42 municipios identificados de alta conflictividad con el objetivo de lograr Acuerdos Locales de Paz, ética y transparencia electoral. - Se trabajó la perspectiva de género con enfoque de derechos humanos y pertinencia cultural que permitió posicionar a las mujeres lideresas como agentes en la consolidación de la paz a nivel local y nacional. Incrementando sus conocimientos y capacidades de incidencia en espacios de toma de decisión a nivel local, integrando sus requerimientos en el plan de desarrollo municipal y ordenamiento territorial. De este proceso de empoderamiento, 7 de las | <ul style="list-style-type: none"> - La negación del estado en definir la criminalización hacia los defensores y defensoras por su labor, el incremento de los ataques y la percepción de estos sobre el Estado- aliados de intereses económicos de empresas con poco respeto por DDHH. | <ul style="list-style-type: none"> - Diseñar futuros procesos de sensibilización a cuadros técnicos y tomadores de decisión sobre la importancia de visibilizar las acciones del gobierno y voluntad política hacia la protección de la labor de defensores y defensoras. | |
|--|--|-------------------------|---|--|--|--|

